

24

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, FIDEL CASTRO, EN LA CIUDAD DE MATANZAS, EL DIA 30 DE MARZO DE 1963.-

COMPANEROS Y COMPANERAS DEL PARTIDO UNIDO DE LA REVOLUCION SOCIALISTA, PUEBLO DE MATANZAS:

EN DIAS RECIENTES EN OCASION DE UNA VISITA A LAS OFICINAS DEL PARTIDO DE LA PROVINCIA DE MATANZAS, A LA SALIDA DE LA OFICINA, GRAN NUMERO DE MATANCEROS, QUE HABIAN ACUDIDO A AQUEL SITIO Y QUE CON UN GRAN ENTUSIASMO NOS PIDIERON QUE LES HABLARAMOS.

PERO, NO HABIA MICROFONOS Y ENTONCES YO LES PROMETI QUE VENDRIA A HABLARLES A ELLOS Y A TODO EL PUEBLO DE MATANZAS Y A JOVELLANOS Y A CARDENAS, UNION DE REYES Y A TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA.

Y ASI, ACORDAMOS CON LOS COMPANEROS DIRIGENTES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA, ESTA REUNION CON LOS MILITANTES DE NUESTRA VANGUARDIA REVOLUCIONARIA Y CON EL PUEBLO, Y ASI EN UNOS DIAS, TRES DIAS, SE ORGANIZO ESTE ACTO.

DESDE LUEGO QUE NOS ES SIMPLEMENTE CON PALABRAS QUE SE RESUELVEN LOS PROBLEMAS Y NO ES SIMPLEMENTE CON PALABRAS QUE SE HACEN REVOLUCIONES. PERO ESTA REUNION ERA NECESARIA, ENTRE OTRAS COSAS, PARA QUE LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION NO SE HICIERAN ILUSIONES (APLAUSOS)

ESTA PROVINCIA PEQUENA, PERO ENTUSIASTA, ES LA PROVINCIA QUE GEOGRAFICAMENTE QUEDA MAS PROXIMA A CAYO HUESO, LA PORCION ESA DEL TERRITORIO DE LOS EE.UU., ESTA PROVINCIA TAMBIEN ES LA PROVINCIA DONDE MAS PENETRAN LAS ESTACIONES DE RADIO DE LOS EE.UU. (GRITOS) DEBIDO A ESAS RAZONES Y A OTRAS RAZONES DEL PASADO, QUE ELLOS NO IGNORAN, COMO ERA EL HECHO DE QUE EN ESTA PROVINCIA UNA DE LAS PRINCIPALES INDUSTRIAS DEL PASADO FUE LA POLITIQUERIA Y EN ESTA PROVINCIA, EN ESTA PROVINCIA, LOS PARTIDOS TRADICIONALES TENIAN BIEN ORGANIZADAS MAQUINARIAS ELECTORALES, PORQUE EN VIRTUD DEL SISTEMA EXISTENTE, HABIA UN GRAN NUMERO DE SENADORES REPRESENTANTES Y DE POLITICOS DE TODA CLASE, QUE TENIAN UNA DETERMINADA INFLUENCIA, SOBRE TODO EN NUESTROS CAMPOS, POR TODO UNA SERIE DE HECHOS Y CIRCUMSTANCIAS, ELLOS LLEGARON A HACERSE LA ILUSION DE QUE MATANZAS ERA UN TERRENO PROPICIO PARA LA CONTRA-REVOLUCION. (GRITOS)

DESDE LUEGO, LA ORGANIZACION DE ESTE ACTO, LA ENORME MULTITUD QUE SE HA REUNIDO AQUI EN LA NOCHE DE HOY, ES UNA BUENA REPUESTA A LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION, Y ES UNA BUENA PRUEBA DE QUE LOS MATANCEROS ESTAN CLAROS. CLARO ESTA QUE LOS ACTOS DE HOY NO SON COMO LOS DEL PASADO.

CLARO ESTA, ESTAMOS MUY LEJOS DE AQUELLOS TIEMPOS EN QUE OBLIGABAN A LOS EMPLEADOS PUBLICOS, A LOS TRABAJADORES DE OBRAS PUBLICAS Y A CUANTA PERSONA TENIA ALGUNA RELACION CON EL GOBIERNO A ASISTIR A LOS ACTOS. ESTAN LEJOS YA AQUELLOS TIEMPOS EN QUE SE PAGABAN CINCO PESOS POR VENIR A UN ACTO, PORQUE ES QUE HOY NO EXISTE EN NUESTRO PAIS CIUDADANO EN LA NECESIDAD DE ANDAR MENDIGANDO, NI ANDAR VENDIENDO SU PRESENCIA POR DINERO, DINERO QUE ERA DINERO ROBADO DESCARADAMENTE AL TESORO DE LA REPUBLICA.

AQUELLOS TIEMPOS HAN IDO QUEDANDO ATRAS, NO ES ESA YA LA ATMOSFERA QUE SE RESPIRA EN NUESTRO PAIS. AQUELLOS VICIOS REPUGNANTES VAN QUEDANDO ATRAS. LOS POLITIQUEROS FUERON QUEDANDO ATRAS. LOS ESBIRROS FUERON QUEDANDO ATRAS, LOS DESCRIMINADORES FUERON QUEDANDO ATRAS. LOS EXPLOTADORES FUERON QUEDANDO ATRAS, LOS EXPLOTADORES DEL PUEBLO TAMBIEN FUERON QUEDANDO ATRAS, TODOS FUERON QUEDANDO ATRAS.

HE EMPEZADO POR RECORDAR ESTO, PORQUE LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS TENER SIEMPRE UN PUNTO DE COMPARACION, Y ESTE PUNTO DE COMPARACION ES EL PASADO.

SIEMPRE DEBEMOS TENER PRESENTE QUE EL PUNTO DE COMPARACION, PARA ADQUIRIR CONCIENCIA DE LO QUE HEMOS CAMBIADO. LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS TENER CONCIENCIA DE LOS CAMBIOS QUE HEMOS HECHO, DE LO QUE HEMOS ALCANZADO, DE LO QUE NOS FALTA POR ALCANZAR.

LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS TENER CONCIENCIA DE NUESTROS EXITOS Y DE NUESTROS ERRORES. DEBEMOS TENER CONCIENCIA DE NUESTROS TRIUNFOS Y DE NUESTROS REVESES. DEBEMOS TENER CONCIENCIA DE NUESTRA FUERZAS Y DE NUESTRAS DIFICULTADES. (QUEDAN ALGUNOS LETREROS QUE LA PARTE DEL PUBLICO QUE ESTA A LA DERECHA QUIEREN QUE LO BAJEN) (APLAUSOS)

Y LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS SABER QUE ES LA REVOLUCION, TENER UNA IDEA DE SUS CAUSAS Y DE SU TRAYECTORIA Y SOBRE TODO LOS REVOLUCIONARIOS DEBEMOS RECORDAR QUE LA REVOLUCION ES OBRA DEL PROPIO PUEBLO. Y QUE ESTE PUEBLO DE AHORA, ESTE PUEBLO AQUI REUNIDO NO ESTA EN LA MISMA SITUACION NI MIRA LA VIDA DE LA MISMA MANERA COMO LA MIRABA AYER. Y CADA UNO DE LOS HOMBRES Y MUJERES, COMO INDIVIDUO, COMO CIUDADANO, TIENE ACERCA

DE SI MISMO, DE SUS DERECHOS A LA VIDA, UN CONCEPTO Y UNA MANERA DE VER LAS COSAS MUY DIFERENTE DE AYER. PORQUE HOY AQUI CADA HOMBRE Y CADA MUJER SE SIENTE ALGO, EN EL PASADO SENTIA QUE NO ERA NADA, QUE NO SIGNIFICABA NADA COMO SI NO VALIERA NADA. CADA HOMBRE Y CADA MUJER HOY VE LAS COSAS DE FORMA DISTINTA, SABE QUE ES ALGO, SABE QUE TIENE DERECHOS, SABE QUE PUEDE MIRAR HACIA LA VIDA, DE UNA FORMA DISTINTA Y NO HAY JOVEN HOY, NO HAY HOMBRE O MUJER HOY, CASI PUDIERA DECIRSE, QUE NO HAY VIEJO HOY, QUE NO MIRE HACIA EL PORVENIR, QUE NO SIETA EL PORVENIR ES SUYO.

PERO SOBRE TODO JOVENES, NO HAY JOVEN HOY QUE NO PIENSE ESTUDIAR, NO HAY JOVEN HOY QUE NO PIENSE EN APRENDER ALGO, EN SUPERARSE, EN LLEGAR A REALIZAR EN SU VIDA UNA MISION UNA TAREA, A VIVIR DE UNA MANERA DECOROSA Y UTIL DENTRO DE SU PATRIA.

Y AUN ENTRE LOS OBREROS YA CON FAMILIAS CONSTITUIDAS, CON UN TRABAJO DETERMINADO, ES EXTRAORDINARIO EL ESPIRITU DE SUPERACION, EL DESEO DE APRENDER, EL DESEO DE ESTUDIAR. ES TODO UN PUEBLO MIRANDO HACIA DELANTE CLARO ESTA, QUE EN EL PASADO EXISTIAN MINORIAS SIN PREOCUPACIONES MATERIALES DE NINGUNA INDOLE. EXISTIAN MINORIAS QUE TODO LO TENIAN. ESAS MINORIAS NO HABLAMOS, PORQUE ESAS MINORIAS, NUNCA FUERON EL PUEBLO, PORQUE ESAS MINORIAS NUNCA SINTIERON LOS DOLORES Y LAS NECESIDADES DEL PUEBLO, PORQUE ESAS MINORIAS NUNCA PENSARON SI UNA FAMILIA SE ACOSTABA CON HAMBRE, SI UN ENFERMO CARECIA DE UNA MEDICINA O DE UN MEDICO, SI NO TENIA TRABAJO, SI SUS HIJOS NO PODIAN ESTUDIAR. ESA MINORIA QUE LO POSEIA TODO NO SENTIA DOLOR ALGUNO POR EL RESTO DEL PUEBLO, POR LAS NECESIDADES DEL PUEBLO Y SI UNA MUJER NO TENIA TRABAJO NO IBA ENCONTRAR PRECISAMENTE UN ESCUELA DONDE LA ENSEÑARAN, NO IBA A ENCONTRAR PRECISAMENTE UN TALLER Y LAS HIJAS DE LOS CAMPESINOS NO IBAN A ENCONTRAR UNA BECA PARA ADQUIRIR UN CONOCIMIENTO UTIL. NO, PORQUE AQUELLA SOCIEDAD ESPOLIADORA Y EGOISTA PARA LOS HOMBRES Y MUJERES HUMILDES DEL PUEBLO, RESERVABA LO PEOR. Y ESE ES EL PUEBLO AQUEL PUEBLO OLVIDADO DE AYER QUE NO TENIA ESCUELA, AQUEL PUEBLO OLVIDADO DE AYER QUE NO TENIA OPORTUNIDAD DE IR A LOS CENTROS DE ENSEÑANZA SUPERIOR NI A LAS UNIVERSIDADES, AQUEL PUEBLO QUE NO ERA DUENO DE FABRICAS, QUE NO ERA DUENO DE GRANDES FINCAS, AQUEL PUEBLO POBRE Y HUMILDE ESE ES EL PUEBLO QUE HACE LA REVOLUCION. NOSOTROS DEBEMOS COMBATIR CONTRA NUESTROS ERRORES, NOSOTROS DEBEMOS COMBATIR CONTRA NUESTRAS DEFICIENCIAS, PERO NO SE OLVIDE NUNCA NADIE, QUE ESOS ERRORES Y ESAS DEFICIENCIAS SON LOS ERRORES Y LAS DEFICIENCIAS DE UN PUEBLO HUMILDE, DE UN PUEBLO POBRE, HACIENDO SU REVOLUCION (APLAUSOS)

PORQUE LOS SABIOS, LOS INTELIGENTES, LOS QUE SABIAN MUCHO, LOS VIVOS ESOS, NO IBAN A TRABAJAR PARA EL PUEBLO. LOS VIVOS, LOS QUE SABIAN MUCHO SE FUERON Y SIEMPRE SE FUERON CREYENDO QUE EL PUEBLO, SIN ELLOS, NO PODRIA MARCHAR NO PODRIA ORGANIZAR QUE EL PUEBLO SIN ELLOS NO PODRIA PRODUCIR. ESOS QUE EMIGRARON, CREYERON QUE EL PUEBLO FRACASARIA, QUE EL PUEBLO SERIA INCAPAZ, QUE COMO ELLOS TENIAN LA CULTURA, COMO ELLOS TENIAN LA EXPERIENCIA, AL FALTAR ELLOS, TODO SE DERRUMBARIA. Y DESDE LUEGO QUE HEMOS TENIDO QUE APRENDER. EL PUEBLO HA TENIDO QUE APRENDER Y AL PUEBLO LE FALTA MUCHO, POR APRENDER. Y EN MUCHOS SITIOS NOS ENCONTRAMOS UN COMPANERO HOMBRE O MUJER HUMILDE DEL PUEBLO, QUE SE EQUIVOCA, QUE COMETE ERRORES, QUE HACE LAS COSAS MAL HECHAS Y EFECTIVAMENTE, CONTRA LAS COSAS MAL HECHAS, CONTRA LAS EQUIVOCACIONES EL PUEBLO TIENE QUE LUCHAR INCESANTEMENTE, PERO NO HAY QUE OLVIDAR QUE ESOS HOMBRES Y MUJERES HUMILDES DEL PUEBLO, COMETIENDO ERRORES, MUCHAS VECES TRATANDO DE HACER LAS COSAS A SU ENTENDER LO MEJOR POSIBLE, NO ES EL LATIFUNDISTA, NO ES EL MILLONARIO, NO ES EL GRADUADO EN UNA UNIVERSIDAD NORTEAMERICANA O EN UN HIGH-SCHOOL, ES EL ...UN OBRERO, UN CAMPESINO, UN HOMBRE HUMILDE DEL PUEBLO. QUIERE DECIR ESTO QUE NOSOTROS DEBEMOS JUSTIFICAR LOS ERRORES? NO. QUIERE DECIR QUE ESTE HECHO EXPLICA LOS ERRORES. DE UN PUEBLO QUE TIENE QUE APRENDER, A MARCHAR, QUE TIENE QUE APRENDER A ADMINISTRAR SUS RIQUEZAS, QUE TIENE QUE APRENDER A ADQUIRIR LOS CONOCIMIENTOS PARA PODER, DE PUEBLO HUMILDE Y DE PUEBLO POBRE, DE PUEBLO EXPLOTADO Y DE PUEBLO OPRIMIDO, CONSTRUIR SU FUTURO.

Y ESO NO DEBEMOS OLVIDARLO. SIEMPRE TENER PRESENTE QUE LA REVOLUCION ES LA OBRA DEL PUEBLO, ES LA TAREA DEL PUEBLO Y QUE SOLO EL PUEBLO, SOLO DE SUS FUERZAS, SOLO DE SU INTELIGENCIA VENDRAN LAS SOLUCIONES DE LOS PROBLEMAS.

Y EL PUEBLO DEBE ESTAR CONSCIENTE DE SUS DIFICULTADES. EL PUEBLO DEBE ESTAR CONSCIENTE DE LOS OBSTACULOS, EL PUEBLO DEBE ESTAR CONSCIENTE DE LA LUCHA QUE ESTA LIBRANDO CONTRA EL PASADO, CONTRA FUERZAS PODEROSAS, REACCIONARIAS, QUE TRATAN DE CREARLE AL PAIS, TODAS LAS DIFICULTADES POSIBLES. EL PUEBLO DEBE ESTAR CONSCIENTE DE QUE LA REVOLUCION NO ES UNA TAREA FACIL. DE QUE LA REVOLUCION NO ES UN PROBLEMA DE UNOS POCOS DIAS O

MESES O DE UNOS POCOS ANOS. LA REVOLUCION ES UNA TAREA DE MUCHOS ANOS. EN LA REVOLUCION EL PUEBLO EMPIEZA POR ABRIR LOS OJOS. ABRE LOS OJOS A UNA SERIE DE REALIDADES. ABRE LOS OJOS A UNA SERIE DE VERDADES Y ESAS VERDADES NO LA ENSEÑABAN LOS POLITIQUEROS DE AYER. ESAS VERDADES NO LA ENSEÑABAN LOS EXPLOTADORES DE AYER, ESAS VERDADES NO LA ENSEÑABAN LOS LADRONES DE AYER. AQUELLOS QUE SE ROBABAN EL DINERO DE LAS ESCUELAS, AQUELLOS QUE SE ROBABAN EL DINERO DE LOS HOSPITALES. AQUELLOS QUE SE ROBABAN EL DINERO DE LAS OBRAS PUBLICAS, AQUELLOS QUE SE HACIAN MILLONARIOS DE LA NOCHE A LA MANANA Y LUEGO LOS VEIAMOS EN UNA BOLETA ELECTORAL QUE PODIAN ENSEÑARLE AL PUEBLO ? QUE PODIAN DECIRLE AL PUEBLO ? Y SI AQUI, EN UNA NOCHE COMO HOY, TRAJERAMOS A CUALQUIERA DE AQUELLOS POLITIQUEROS, DE QUE HABLARIAN ? QUE LE DIRIAN AL PUEBLO ? QUE LE PORMETERIAN AL PUEBLO ?

A CUALQUIERA DE AQUELLOS LADRONES Y CORROMPIDOS LOS TRAJERAMOS AQUI, ES QUE ACASO PODRIA DISCUTIR CON UNO SOLO DE LOS CIUDADANOS AHI PRESENTES ? CON UNO SOLO DE LOS CIUDADANOS QUE HA ABIERTO LOS OJOS ? PORQUE QUE NOS IBA A PROMETER ? EL PASADO ? CLARO, NO HAY LA MENOR DUDA DE QUE EMPEZARIAN AQUI A HABLAR DE MARTI Y DE MACEO. PORQUE NO HABIA DISCURSO DE POLITIQUERO, EN EL QUE NO EMPEZARAN A HABLAR DE MARTI Y DE MACEO. INVOCANDO FALSAMENTE, CINICAMENTE HIPOCRITAMENTE EL NOMBRE DE NUESTROS APOSTOLES DE LA INDEPENDENCIA, PERO COMO NO TENIAN NADA QUE DECIR EN CONCRETO, EXCEPTO EL CONCRETO QUE LLEVABAN EN LA CARA, TENIAN QUE IRSE POR LAS NUBES, ENGATUSAR A LA GENTE Y DESPUES MANDAR SUS PANDILLAS DE POLITIQUEROS A COMPRAR VOTOS, AL DECIRLE A UN CAMPESINO QUE SI VOTABA POR EL, IBA A PODER ENTRAR EN EL HOSPITAL TAL HOSPITAL DONDE POR CIERTO LO PONIAN A DORMIR EN EL SUELO. O SI QUERIA UN EMPLEITO CUALQUIERA EN OBRAS PUBLICAS, QUE LE ENTREGARA LA CEDULA Y SI LE PODIA CONSEGUIR TANTOS VOTOS, LE IBA A CONSEGUIR UNA BOTELLITA EN EL GOBIERNO PROVINCIAL O EN EL GOBIERNO MUNICIPAL O EN CUALQUIER SITIO.

EL PASADO, QUE ERA EL PASADO DEL PAIS SIN INDUSTRIAS, DEL PAIS SUBDESARROLLADO, EL PASADO DE UN PAIS CON UN MILLON DE ANALFABETOS, EL PASADO DE UN PAIS CON 600,000 NINOS SIN ESCUELAS, EL PASADO DE UN PAIS DONDE LA POBLACION RURAL CARECIA DE ASISTENCIA MEDICA, DONDE LOS HOSPITALES ERAN UNA MISERIA, DONDE EN EL PARQUE LOS BLANCOS TENIAN QUE IR POR UN LADO Y LOS NEGROS TENIAN QUE IR POR OTRO LADO (APLAUSOS)

EL PASADO DONDE A LOS CLUBS ARISTOCRATICOS SOLO PODIAN ENTRAR SUS ENCUMBRADOS SOCIOS. ADONDE IBA EL PUEBLO ? DONDE ESTUDIABA EL PUEBLO ? A QUE HOSPITAL IBA EL PUEBLO ? CUAL ERA EL PORVENIR DEL PUEBLO ? DONDE VIVIA EL PUEBLO ? Y ASI A MEDIDA QUE CRECIA LA POBLACION Y SI MULTIPLICABAN LOS BARRIOS, DE INDIGENTES, SE MULTIPLICABAN LOS BOHIOS DE PISO DE TIERRA, SE MULTIPLICABA EL VICIO, SE MULTIPLICABA LA POLITIQUERIA, Y SE MULTIPLICABAN TODOS AQUELLOS MALES QUE LA REVOLUCION HA ERRADICADO.

ESO ES LO QUE PUEDEN PROMETER LOS ENEMIGOS DE LA REVOLUCION, PERO MAS CONCRETAMENTE, QUE PODIAN OFRECER AL PUEBLO ESTOS ASESINOS DE NINOS ESTOS ASESINOS DE MUJERES, ESTOS ASESINOS DE OBREROS Y DE CAMPESINOS ?

QUE PODIAN OFRECER AL PUEBLO, ESAS BANDAS DE CRIMINALES QUE UN DIA ASESINAN PRACTICAMENTE A UNA FAMILIA COMPLETA, QUE OTRO DIA ASESINAN COBARDEMENTE A UN MILICIANO, QUE OTRO DIA ASESINAN A UN ADMINISTRADOR, QUE OTRO DIA ASESINAN A UN MILITANTE REVOLUCIONARIO. AH, TODOS HOMBRES HUMILDES DEL PUEBLO, VICTIMAS DE LOS CRIMINALES, TODOS HOMBRES HONESTOS DEL PUEBLO, VICTIMAS DE LOS CRIMINALES PARA SEMBRAR EL TERROR, PARA HACER VACILAR A LOS COBARDES Y A LOS TIMIDOS, SEMBRAR EL TERROR PARA HACER FRACASAR LAS CAMPANAS DE LA EDUCACION, PARA HACER FRACASAR LAS CAMPANAS DE PRODUCCION, PARA HACER FRACASAR EL ESFUERZO DEL PUEBLO HUMILDE QUIEN SOSTIENE ESAS MANOS ASESINAS ? QUIEN PAGA ESAS MANOS ASESINAS ? LOS EXPLOTADORES DE AYER, LOS IMPERIALISTAS EN CUYO SENO SE COBIJAN EN NOMBRE DE QUIEN ACTUAN ? EN NOMBRE DE QUIEN ASESINAN A UN OBRERO HUMILDE ? QUE VIVE DE UN MODESTO SALARIO SOSTENIENDO HONRADAMENTE A SU FAMILIA. EN NOMBRE DE LOS MILLONARIOS DE WALL STREET, EN NOMBRE DE LA UNITED FRUIT COMPANY, EN NOMBRE DE LOS LADRONES, EN NOMBRE DE LOS TERRATENIENTES, EN NOMBRE DE LOS ESPECULADORES, EN NOMBRE DE LOS DUEÑOS DE CENTRALES AZUCAREROS, EN NOMBRE DE LOS RICOS, EN NOMBRE DE LOS ENEMIGOS EXTRANJEROS DE LA PATRIA, PRIVAN DE LA VIDA A UN NINO, PRIVAN DE LA VIDA A UN HONESTO PADRE DE FAMILIA, PRIVAN DE LA VIDA A UN TRABAJADOR HONRADO, QUE DE LA VIDA NO HA CONOCIDO MAS QUE EL TRABAJO, QUE DE LA VIDA NO HA CONOCIDO MAS QUE LAS LUCHAS, EL SACRIFICIO, EL DEBER Y ELLOS ASESINAN NO AL COBARDE QUE SE ENTREGA, NO AL COBARDE QUE COLABORA CON LOS ASESINOS, ASESINAN AL PATRIOTA, ASESINAN AL VALIENTE, ASESINAN AL QUE CUMPLE CON EL DEBER, ASESINAN AL REVOLUCIONARIO, Y ASI, ESAS PLAGAS DE CRIMINALES Y DE PARASITOS, TRATAN DE OBSTRUIR EL ESFUERZO DEL

PUEBLO, UN DIA RECIBIMOS NOSOTROS UNA IMPRESION PROFUNDA PORQUE VISITAMOS UN ALBERGUE DE BECADOS Y ENTONCES UNA JOVEN LLORABA DESCONSOLADAMENTE NOS EXPLICABA QUE SU HERMANO HABIA SIDO ASESINADO POR UNA BANDA CONTRAREVOLUCIONARIA. LLORABA Y NOS IMPLORABA QUE UTILIZARAMOS TODOS LOS MEDIOS Y TODOS LOS EFECTIVOS PARA COMBATIR A LOS ASESINOS. NO SON ESTOS ASESINOS HOMBRES DISPUESTOS AL COMBATE. SU MENTALIDAD ES LA MENTALIDAD DE LOS QUE QUIEREN SEMBRAR EL TERROR MEDIANTE EL CRIMEN. NO DE COMBATIR, SIGUEN LAS INSTRUCCIONES QUE LE DAN LA C.I.A. SEMBRAR EL TERROR, SALIRLE AL PASO A UNA TROPA JAMAS, COMBATIR CONTRAHOMBRES ARMADOS JAMAS, ENCUEVARSE, ENTERRARSE Y DESDE ALLI PERPETRAR SUS FECHORIAS Y PERPETRAR SUS CRIMENES. Y EN ESTA PROVINCIA DE MATANZAS, LOS IMPERIALISTAS SE EMPENARON EN CREAR Y ORGANIZAR Y SOSTENER BANDAS, VARIAS DE ESAS BANDAS.

Y RECIBIERON LA ORDEN DE COMENZAR SUS ACTIVIDADES AL PRINCIPIO DE LA ZAFRA. SE SABE QUE DURANTE LA ZAFRA ES NECESARIO MOVILIZAR EL ESFUERZO DEL PUEBLO. ES NECESARIO MOVILIZAR DECENAS Y DECENAS DE MILES DE HOMBRES, PARA CORTAR LAS CANAS. SE SABE QUE ESA ES NUESTRA TRAE FUNDAMENTAL. SE SABE QUE DURANTE LA ZAFRA NO ES POSIBLE NI CONVENIENTE ENVIAR GRANDES FUERZAS A COMBATIR A ESTOS ENEMIGOS, PUESTO QUE LA TAREA FUNDAMENTAL DE LA NACION ES LA ZAFRA. Y ELLOS VALIENDOSE DE ESAS CIRCUMNSTANCIAS, COMENZARON SUS ACTIVIDADES AL PRINCIPIO DE LA ZAFRA. SE SABE PERFECTAMENTE PORQUE YA LO DEMOSTRAMOS UNA VEZ, EN EL ESCAMBRAY, QUE CUANDO QUEREMOS, NO QUEDA NI UNA AGUJA SIN QUE LA ENCONTREMOS (APLAUSOS)

SE SABE PERFECTAMENTE, QUE CUANDO LA REVOLUCION MOVILIZA A SUS BATALLONES DE PROLETARIOS, Y DE CAMPESINOS, LIMPIA. SE SABE PERFECTAMENTE QUE SOLO UNA REVOLUCION PUEDE RESISTIR ESAS TACTICAS. CLARO ESTA QUE CUA CUANDO LOS REVOLUCIONARIOS SE LEVANTAN EN ARMAS, LOS BURGUESES Y LOS OLIGARCAS, NO PODRAN JAMAS CONTRAESTAR LA ACCION DE LOS REVOLUCIONARIOS. PERO ASI RESULTA QUE LOS IMPERIALISTAS QUIEREN EMPLEAR LAS TACTICAS DE LOS REVOLUCIONARIOS HAN EMPLEADO PARA LIBERARSE. LAS TACTICAS QUE EMPLEARON EN ARGELIA, LAS TACTICAS QUE TAMBIEN EMPLEARON LOS REVOLUCIONARIOS EN VIET-NAM DEL SUR. LAS TACTICAS QUE EMPLEAMOS NOSOTROS, LAS TACTICAS QUE USAN LOS REVOLUCIONARIOS VENEZOLANOS (APLAUSOS) LAS TACTICAS QUE USAN LOS REVOLUCIONARIOS GUATEMALTECOS. TACTICAS DE LA REVOLUCION QUE EL IMPERIALISMO HA COPIADO, PARA QUE LA EMPLEE LA CONTRA-REVOLUCION.

PERO DE QUE MANERA ? POR EJEMPLO EN LA CIENAGA DE ZAPATA, PUEDE PROSPERAR ESA TACTICA ? SI ALLI LA REVOLUCION TIENE MIL QUINIENTOS CARBONEROS QUE SON MILICIANOS.

COMO PUEDENASPIRAR A TENER EXITO ? ELLOS CONTRA LOS REVOLUCIONARIOS DE VIETNAM POR EJEMPLO EMPLEAN INCLUSO LA GUERRA QUIMICA, CONCENTRAN LAS POBLACIONES EN ALDEAS, PARA PRIVAR A LOS REVOLUCIONARIOS DEL APOYO DE LA POBLACION. DESOLAN Y DESVASTAN GRANDES REGIONES A BASE DE PRODUCTOS QUIMICOS, PARA PRIVAR A LOS REVOLUCIONARIOS DE LA PROTECCION DE LOS ARBOLES. PERO TODAS ESTAS TACTICAS RESULTAN INUTILES. TODAS ESTAS TACTICAS FRACASAN PORQUE LOS REVOLUCIONARIOS REPRESENTAN UNA CAUSA JUSTA, PORQUE LOS REVOLUCIONARIOS SI ESTAN A LA OFENSIVA, EN EL COMBATE REVOLUCIONARIO (APLAUSOS) PORQUE LOS REVOLUCIONARIOS NO SE PONEN A ESPERAR A QUE INVADAN AL PAIS DESDE FUERA, PORQUE SABEN QUE ELLOS Y SOLO ELLOS, TIENEN QUE OBTENER LA VICTORIA, NO ASESINAN, NO SIEMBRAN EL TERROR.

Y LOS IMPERIALISTAS HAN QUERIDO COPIAR ESTAS TACTICAS DE LOS REVOLUCIONARIOS, PERO LA MENTALIDAD DE UN CONTRA-REVOLUCIONARIO NUNCA SERA LA DEL REVOLUCIONARIO. LA DEL CONTRA-REVOLUCIONARIO SERA EL CRIMEN, EL TERROR, LA ESPERA DE QUE EL EXTRANJERO VENGA E INVADA. Y ASI AQUI EN ESTA PROVINCIA, ENTRE FINES DEL MES DE ENERO Y PRINCIPIO DE FEBRERO, DOS OBREROS DE LA "COR" FUERON ASESINADOS. UNA FAMILIA, ENTRE ELLOS DOS NINAS FUE ACRIBILLADA A BALAZOS. Y ASI SE COMETIERON VARIOS CRIMENES. LA REVOLUCION MO MOVILIZO MUUCHAS FUERZAS. LA REVOLUCION MOVILIZO UNAS POCAS FUERZAS, PERO BIEN DICIPLINADAS. BIEN DIRIGIDAS Y COORDINO SU ACCION CON LAS FUERZAS POLITICAS, LAS FUERZAS DE SEGURIDAD Y EL RESULTADO ES QUE EN POCO MAS DE 30 DIAS, HAN BARRIDO CON MAS DEL 60% DE LOS ELEMENTOS CONTRA-REVOLUCIONARIOS (APLAUSOS)

Y EN UNAS POCAS SEMANAS MAS, HAN ...LAS FUERZAS REVOLUCIONARIAS YA PUSIERON FUERA DE COMBATE A LAS PRINCIPALES BANDAS DE ASESINOS, A LOS QUE ASESINARON A AQUELLOS DOS NINOS (APLAUSOS) Y LOS QUE ASESINARON A LOS DOS MIEMBROS DE LA COMISION DE ORIENTACION REVOLUCIONARIA, AYER CAYERON ... (APLAUSOS) CAYERON AYER LA BANDA COMPLETA Y SUS CABECILLAS, UN TAL ENRIQUE INFANTE, SOLDADO QUE ESTUVO AL SERVICIO DE BATISTA.

LOS CRIMINALES SIEMPRE CAEN. LOS QUE ASESINARON ---RECORDARAN USTEDES AQUEL CONRADO BENITEX---CAYERON. LOS QUE ASESINARON A MANUEL ASCUNCE, CAYERON. LOS QUE ASESINARON A ABEL FINKEIN, CAYERON Y ESE ES EL DESTINO DE

LOS CRIMINALES. ESE ES EL DESTINO DE LOS ASESINOS DE NIÑOS Y DE MAESTROS Y DE TRABAJADORES. QUE QUISIERON HACER MERITOS ANTE EL IMPERIALISMO, COMETIENDO ESAS FECHORIAS, PERO QUE ANTES DEL IMPERIALISMO, CON CUYO TRIUNFO SONARON, CON CUYA INVASION SONARON, LLEGO LA JUSTICIA LLEGO EL CASTIGO Y A PESAR DE LAS TACTICAS Y DE LAS INSTRUCCIONES QUE LES HA DADO LA C.I.A., LA REVOLUCION ESTA BARRIENDO CON ELLOS. SACAN-DOLOS DE SUS CUEVAS Y NO HA SIDO EXTRAÑO, ENCONTRAR A ALGUNAS DE ESTAS BANDAS, RADICANDO EN LA CASA DE UNA "BATI-BLANCA".

DE DONDE RESULTA, QUE UNA DE ESAS GENTES, QUE PREDICABA NO USAR LAS ARMAS, NO TRABAJAR LOS SABADOS, NO IR A LA ESCUELA LOS VIERNES PARA NO JURAR LA BANDERA, TENIAN EN UN SOTANO CONSTRUIDO EN LA CASA, TODA UNA BANDA DE ASESINOS, PRECISAMENTE LA BANDA QUE ASESINO A LOS NIÑOS.

CREAN USTEDES AHORA, EN LA PROFESIAS DE ESOS SEÑORES Y EN LAS PALABRAS DE ESOS SEÑORES. Y CLARO, ESOS SEÑORES SON LOS QUE OFRECEN MARAVILLAS, EN EL OTRO MUNDO. NO VAN Y LE DICEN A LOS RICOS, DEJA TUS MILLO- NES, DEJA TUS COMODIDADES Y SUFRE EN ESTA VIDA, PARA QUE VIVAS BIEN EN LA OTRA, SINO QUE VAN Y LE DICEN AL OBRERO, EXPLOTADO, SUFRE, TRA- BAJA Y SACRIFICATE. LLEGAN AL CAMPESINO QUE NO TUVO UNA ESCUELA, QUE APRENDIO A LEER RECIENTEMENTE, Y ENTONCES LE LLEVAN UN LIBRITO. ELLOS NO FUERON A ENSEÑARLOS A LEER, PORQUE QUE CASUALIDAD, ANTES CUANDO HA- BIA MAS DE MEDIO MILLON DE NIÑOS SIN ESCUELAS Y UN MILLON DE ANALFA- BETOS, NO SE APARECIAN NINGUNO DE ESOS SEÑORES CON UNA CARTILLA DE ENSEÑAR A LEER Y A ESCRIBIR. NO, ESPERO A QUE LA REVOLUCION ENSEÑARA A LEER Y A ESCRIBIR A TODOS LOS ANALFABETOS. ESPERO QUE LA REVOLUCION ENVIARA MAS DE 15,000 MAESTROS, A LOS CAMPOS Y ENTONCES, DETRAS FUERON ELLOS CON SUS LIBRITOS Y CON SUS MENTIRAS, (APLAUSOS) Y DESPLEGANDO UNA ACTIVIDAD INUSITADA, HAY QUE APRNDER A CONOCER A LOS ENEMIGOS.

1-A

APRENDER A CONOCER AL ENEMIGO, HAY QUE APRENDER A CONOCER A LOS ENEMIGOS DE CLASES, NO OLVIDE NUNCA EL PUEBLO QUE LAS CLASES RICAS, LAS CLASES ACOMODADAS, ERAN GENTE CULTA, ERA GENTE LEIDA Y ESCRIBIDA COMO DIRIA UN CAMPESINO, ERA GENTE FINA, ERA GENTE DE MUCHA TRASTIENDA Y DE MUCHA MALICIA Y QUE TENIA UNA CIERTA SICOLOGIA PARA TRATAR A LA GENTE, PARA ENGANAR A LA GENTE. NO OLVIDE NUNCA EL PUEBLO HUMILDE QUE ESTAS CLASES, UNAS PARTES ESTAN AFUERA Y OTRAS ESTAN TODAVIA. NO OLVIDE EL PUEBLO HUMILDE QUE ESAS CLASES SUBSISTEN TODAVIA Y QUE EN SUS MANOS QUEDAN NUMEROSOS RECURSOS. QUE EN LA ISLA, SOBRE TODO EN EL INTERIOR HAY TODAVIA TERRATENIENTES Y HAY MUCHOS BURGUESES CON MUCHO DINERO QUE SABEN QUE HABLAN, QUE SE CONFABULAN CON LOS DE SUS CLASES QUE SE ALIAN A TODAS ESAS SECTAS CONTRAREVOLUCIONARIAS, QUE LES DEN DINERO, QUE MOVILIZAN SU PLATA. POR QUE ESOS BURGUESES NO SE RESIGNARAN JAMAS AL TRIUNFO DE LOS PROLETARIOS, NO ASPIRAN A ESTABLECER DE NUEVO SU REGIMEN. ASPIRAN A QUE VUELVAN A EXISTIR LAS CONDICIONES DONDE ELLOS PUEDAN ENRIQUECERSE ILIMITADAMENTE A COSTA DE LA EXPLOTACION DEL PROLETARIO Y NO SE OLVIDEN NUNCA HOMBRE O MUJER HUMILDE DEL PUEBLO DE ESTA VERDAD QUE QUE ALGUIEN SOLO PUEDE ENRIQUECERSE EXPLOTANDO A OTROS, POR QUE NADIE SE ENRIQUESE CON EL PRODUCTO DE SU PROPIO EXPFUERZO, MUCHAS VEEES HAN OIDO UDS. DECIR A LOS BURGUESES QUE ELLOS TIENEN, QUE ESO SE DEBE A SU TRABAJO Y TRABAJARON DURO COMO BURGUESES, TRABAJARON DURO COMO EXPLOTADORES, IGUAL QUE EL MAYORAL TRABAJA CON EL LATIGO, IGUAL QUE EL ANTIGUO DUENO DE ESCLAVO O EL COLONIZADOR O LOS TIEMPOS PRIMEROS DE LA COLONIA DE NUESTRO PAIS, QUE SUDABA MUCHO HACIENDO TRABAJAR A LOS INDIOS Y ASI HAY BURGUESES QUE HAN HECHO UN GRAN ESFUERZO EXPLOTANDO A LOS DEMAS, Y DICEN LO QUE TNEGO ES PRODUCTO DE MI TRABAJO. DE SU TRABAJO COMO EXPLOTADOR, DESDE LUEGO, NO ES QUE CONSIDERADO LOS INDIVIDUOS INDIVIDUALMENTE CULPABLE. CADA SOCIEDAD PRODUCE UN TIPO DETERMINADO DE HOMBRE Y EL CAPITALISTA ES LA LUCHA FERROZ DEL HOMBRE CONTRA EL HOMBRE. PRODUCE EXPLOTADORES Y MUCHOS HOMBRES EN MEDIO DE AQUELLA SOCIEDAD SE HACIAN EXPLOTADORES NO OLVIDEN QUE EL ENEMIGO DE CLASE ESTA PRESENTE, HABLA, INTRIGA, TRATA DE SEMBRAR EL DESALIENTO, TRATA DE SEMBRAR LA DESCONFIANZA, TRATA DE DESTRUIR LA FE DEL REVOLUCIONARIO, NO LO OLVIDE EL PUEBLO HUMILDE QUE QUEDAN POR AHI LOS RICOS CON RECURSOS. ESOS SON LOS QUE VAN POR LA CARRETERA Y PAGAN 20 PESOS POR UN GUANAJO, ESOS SON LOS QUE NO DEJAN QUE EL CAMPESINO LLEGUE AL PUEBLO O CUANDO EL CAMPESINO LLEGA YA LO TIENE VENDIDO, PARA QUEIEN ES ESA GALLINA, PARA DON FULANO, Y PARA QUIENES SON ESSOS HUEVOS PARA DON MENGANO, Y ENTONCES CON SU DINERO TRATAN DE CORROMPEE CO AL CAMPESINO, LLENARLO DE AMBICION, Y HACER QUE ESE CAMPESINO EN VEZ DE VENDER AQUEL POLLO A UN PRECIO RAZONABLE AL ALCANCE DE UNA FAMILIA HUMILDE QUIERA 10 PESOS POR EL POLLO Y EL BURGUES PAGA ENCANTADO, NO OLVIDEN QUE A LOS BURGUESES NO LES FAITA NADA, NO OLVIDEN ESO, Y UDS. DIRAN COMO NO SE PONE FIN A ESTO? Y ES QUE A ESTO NO SE LE PUEDE PONER FIN ASI, SIMPLEMENTE CON COMPRENDER EL MAL, Y TOMAR MEDIDAS PORQUE UNA REVOLUCION NO ESTARIA NI UN DIA, Y NO ES FACIL UNA REVOLUCION. ESTAN LEJOS YA AQUELLOS TIEMPOS EN QUE SE PAGABAN 15 PESOS POR VENIR A UN ACTO, POR QUE INCLUSO CUANDO LAS GRANDES INDUSTRIAS SON NACIONALIZADAS EMPIEZA UNA ENORME TAREA, PARA ORGANIZARLAS BIEN, PARA ADMINISTRARLAS BIEN, PARA ABASTECERLAS DE TODAS LAS PIEZAS QUE NECESITAN, PARA RACIONALIZAR EL TRABAJO Y EMPIEZA ENTONCES UN ENORME ESFUERZO DE ORGANIZACION Y DE PRODUCCION Y ESO NO SE HACE EN UN DIA. LA CREACION DE UN ORDEN SOCIAL NUEVO, NO SE PUEDE HACER EN UN DIA, Y EL CAMPESINO, ESE CAMPESINO QUE ANTES PAGA RENTA Y ERA EXPLOTADO, A ESE CAMPESINO A CUYA CASA LLEGABA EL GUARDIA A ROBAR, EL SARGENTO Y SE LLEVABA LA GALLINA Y SE LLEVABA EL PUERQUITO, Y SI EL GUAJIRO TENIA GALLO FINO, SE LLEVABA EL GALLO FINO Y QUE NO RESPETABA NI LA FAMILIA, ESE CAMPESINO LIBERADO POR LA REVOLUCION VICTIMA DE LA IGNORANCIA, ESE CAMPESINO ES UN ALIADO DE LOS OBREROS Y SE TOMAN MEDIDAS Y SE PROHIBE ESA VENTA, LOS PROBLEMAS QUE SE CREAN SON MUCHOS MAYORES Y POR ESO QUE HIZO LA REVOLUCION, ESTABLECIO UN LIMITE DE LO QUE SE PODIA TRANSPORTAR EN AUTOMOVILES, POR QUE LLEGAN TODOS LOS SENORES QUE TENIAN FLAMANTES AUTOMOVILES Y MUCHOS CASQUITOS QUE TIENEN SUS CARRITOS DE ALQUILER QUE ALGUNOS BURGUESES AL MARCHARSE LES DEJARON. IBAN POR LOS CAMPOS COMPRANDO Y VENDIENDO Y GANADO MUCHA PLATA ADEMAS, 20 o 30 PESOS TODOS LOS DIAS, COBRANDO LO QUE LES DABA LA GANA Y TRABAJANDO UNAS HORAS Y ADEMAS HABLANDO CONTRA LA REVOLUCION Y TODOS ESOS MALES EXISTEN ESO SON NUESTROS ENEMIGOS PRESENTES, LOS ENEMIGOS DE CLASE, QUE ESTORBAN, QUE CREAN PROBLEMAS SON LOS QUE OBLIGAN A TOMAR MEDIDAS, A ESTABLECER LOS RACIONAMIENTOS POR QUE SI NO SE ESTABLECEN NO ES EL OBRERO QUE GANA UN SUELDO, UN SALARIO, QUIEN VA A ACAPARAR A LA HACIENDA. SI FUERA POR LOS OBREROS NO HABRIA PROBLEMAS, SON LOS BURGUESES LOS QUE VAN A COMPRARLO TODO Y A

LLEVARSELO TODO Y A DEJAR AL TRABAJADOR SIN ARTICULOS, ES DECIR LOS QUE PRODUCEN, LOS QUE TRABAJAN, LOS QUE CREAN BIENES MATERIALES NO RECIBIRIAN LAS COSAS Y EN CAMBIO LOS VAGOS, LOS PARASITOS TENDRIAN DE TODO. SIN EMBARGO EL PUEBLO DEBE SABER QUE LA LUCHA CONTRA SUS ENEMIGOS DE CLASES, NO SE LIBRA EN UN DIA, NI SE GANA EN UN DIA, LA HISTORIA DE LAS REVOLUCIONES ENSEÑA QUE ESA LUCHA DURA MUCHOS ANOS, Y QUE ES UNA LUCHA LARGA Y QUE LOS PUEBLOS TIENEN QUE LUCHAR MUCHO Y EXFORZARSE MUCHO EN ESA BATALLA Y LOS ENEMIGOS ESTAN AHI, UDS. LOS CONOCEN, LOS VEN, SABEN QUIENES SON EN CADA BARRIO, EN CADA CITIO, PREGUNTARLE QUE QUIEREN Y QUIEREN EL CAPITALISMO, QUIEREN LA EXPLOTACION DEL HOMBRE POR EL HOMBRE, QUIEREN EL PRIVILEGIO, QUIEREN EL PARACITISMO Y HAY UNA COSA MUY LOGICA UNA CUENTA MUY CLARA, MIENTRAS MAS TENGAN UNOS POCOS MENOS TENDRAN LAS MASAS, Y TODO ESTA QUE CUANDO SE GOBIERNA EN BIEN DE LAS MASAS, CUANDO CADA HOMBRE TIENE DERECHO RECIBIR ALGO MUCHO DIVIDIDO ENTRE MUCHOS DA POCO Y PARA QUE MUCHO DIVIDIDO ENTRE MUCHO DE MUCHO HAY QUE MULTIPLICAR ESE MUCHO CON EL TRABAJO Y CON LA PRODUCCION. EL CAPITALISMO ES MUCHO DIVIDIDO ENTRE POCOS Y PARA LOS MAS EL MINIMO POSIBLE, PARA QUE SUBSISTAN Y TENGAN HIJOS QUE TRABAJEN EN LAS FABRICAS Y EN LOS NEGOCIOS DE LOS BURGUESES. LA MISION DE LA GRAN MASA TRABAJADORA, OBRERA Y CAMPESINA ERA TRABAJAR PARA LOS BURGUESES Y TENER HIJOS, PARA LOS BURGUESES, PARA TRABAJAR PARA LOS BURGUESES Y TENER HIJAS PARA LOS PROSTITUTOS DE LOS BURGUESES Y PARA LA DIVERSION DE LOS BURGUESES. ESE ES EL CAPITALISMO Y LOS GUSANOS QUIEREN ESO, QUIEREN EL CAPITALISMO, QUIEREN LA FORMULA DE MUCHO PARA POCOS NOSOTROS QUEREMOS MUCHO PARA MUCHOS. ES LOGICO QUE AL REPARTIR, ES LOGICO QUE AL REPARTIR LO QUE TENEMOS ENTRE MUCHOS TOQUE POCO, POR QUE NUESTRO PAIS ERA UN PAIS SIN INDUSTRIAS, PORQUE NUESTRO PAIS ERA UN PAIS SIN DESARROLLO, SIN DESARROLLO ECONOMICO Y CUANDO EL PUEBLO TOMO EL PODER Y TAMO ESAS RIQUEZAS, NO DEJARON UNA HERENCIA ABUNDANTE EN FABRICAS. TODO HABIA QUE IMPORTARLO, CARO QUE NOS COBRARON TODO LO QUE TRAIAMOS, DESDE LUEGO CUANDO EL PUEBLO TOMO SUS RIQUEZAS EN SUS MANOS TUVE QUE ENFRENTARSE A MUCHOS PROBLEMAS: PRIMERO: EL OUDIO DE UNA CLASE DESALOJADA DE SUS PRIVILEGIOS. SEGUNDO: EL OUDIO DE UN IMPERIALISMO CONTRA EL CUAL SE HABIA LIBERADO LA NACION EXPLOTADA. TERCERO: LA INEXPERIENCIA DEL PUEBLO, PORQUE AL TENER QUE SUBSTITUIR A LOS BURGUESES EN LA ADMINISTRACION, EN LAS FABRICAS, EN LA ORGANIZACION DEL ESTADO IBAN HOMBRES Y MUJERES LLENOS DE BUENA VOLUNTAD, LLENO DE ENTUSIASMO, PERO QUE NUNCA HABIAN HECHO ESO ANTES Y ESAS DIFICULTADES SON LAS QUE TIENE QUE VENCER EL PUEBLO, EL ENEMIGO DE CLASE, EL ENEMIGO IMPERIALISTA, LA INEXPERIENCIA COMO DECIA EN LA UNIVERSIDAD EL 13 DE MARZO, EL PASADO Y SUS VICIOS Y EL PASADO Y SU IGNORANCIA, CONTRA ESO TIENE QUE LUCHAR EL PUEBLO Y A LA BANGUARDIA DE ESE PUEBLO DEBE IR EL PARTIDO Y EL PARTIDO ES ESO LA BANGUARDIA QUE REUNE A LOS MAS ENTUSIASTAS A LOS MAS DECIDIDOS A LOS MAS FIRMES, A LO MEJOR DE LA PATRIA, A LOS MEJOR DE CADA CENTRO DE TRABAJO, A LO MEJOR DE NUESTROS CAMPOS Y DE NUESTROS CIUDADES. EL PARTIDO ES LA ORGANIZACION QUE TIENE QUE DIRIGIR ESA GRAN BATALLA CONTRA ESTOS MALES. EL PARTIDO ES LA ORGANIZACION QUE DEBE ESTAR EN TODOS LOS FRENTES RECTIFICANDO TODO LO QUE ESTE MAL HECHO, ARREGLANDO TODO LO QUE PUEDA ARREGLARSE O EXPLICANDO TODO LO QUE NO PUEDA RESOLVERSE. HAY QUE LUCHAR POR ARREGLAR TODO LO QUE NO ANDE BIEN Y ES LOGICO QUE MUCHAS COSAS NO ANDEN BIEN POR LA RAZONES QUE NOSOTROS LES EXPLICABAMOS Y HAY QUE LUCHAR PARA ARREGLAR TODO LO QUE ANDE MAL Y POR EXPLICAR LO QUE NO PUEDA RESOLVERSE Y EN ESTA PROVINCIA LA REVOLUCION HA TENIDO DEFICIENCIA, EN ESTA PROVINCIA NUESTRAS ORGANIZACIONES DE MASAS HAN TENIDO DEFICIENCIA, NUESTRA ADMINISTRACION REVOLUCIONARIA HA TENIDO GRANDES DEFICIENCIAS, Y NUESTRO APARATO POLITICO HA TENIDO GRANDES DEFICIENCIAS Y EL ENEMIGO, EL ENEMIGO EL ENEMIGO SE VALE DE LOS ERRORES SE VALE DE LAS DEFICIENCIAS Y TRATA DE SACAR PARTIDO DE ESO. DEBILITAR LA FE REVOLUCIONARIA COMO HAN DE REACCIONAR LOS REVOLUCIONARIOS COMO HAN REACCIONADO UDS, HOY AQUI DICRIENDO PRESENTE, EXPRESANDO LA FE, EXPRESANDO LA FE EN LA REVOLUCION, LLENANDO ESTE STADIUM Y DE TAL MANERA QUE MUCHOS NO HAN PODIDO ENTRAR. PARA DECIR ANTES QUE NADA ESTA ES NUESTRA REVOLUCION ESTAMOS CON LA REVOLUCION. NOSOTROS TENEMOS DERECHOS PARA DICIR, PARA DECIR TENEMOS DERECHO A ACTUAR EN LA REVOLUCION. NOSOTROS, LOS REVOLUCIONARIOS, LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS NO, ESOS QUIEREN ARREGLAR LO QUE ANDE MAL SINO DESTRUIR LA REVOLUCION. EL REVOLUCIONARIO QUIERE SUPERAR LO QUE NO ANDE BIEN PERO SIEMPRE DEFENDIENDO LA REVOLUCION Y PONIENDO LA REVOLUCION POR DELANTE DE LA MISMA VIDA, PORQUE LA REVOLUCION. LA REVOLUCION ES NUESTRA DIGNIDAD, LA REVOLUCION ES NUESTRO FUTURO, LA REVOLUCION ES NUESTRA VIDA Y POR PARTE DE LOS COMPANEROS DIRIGENTES EL EXFUERZO TENAZ QUE HAN VENIDO HACIENDO LAS ULTIMAS SEMANAS, EXPLICANDO LOS PROBLEMAS

DIRIGIENDOSE AL GOBIERNO CENTRAL PARA EXPLICAR CUALQUIER PROBLEMA CUALQUIER NECESIDAD, PARA PREGUNTAR QUE PROBLEMA PUEDE RESOLVERSE O SABER CUAL EL QUE NO PUEDE RESOLVERSE Y A SU VEZ EXPLICARLO AL PUEBLO PARA QUE NO HAYA NADIE CREYENDO QUE ALGO NO SE RESUELVA POR QUE NO SE QUIERA, SINO EN TODO CASO PORQUE NO PUEDA DE MOMENTO RESOLVERSE EL ESFUERZO QUE HAN SIDO HACIENDO NUESTROS COMPAÑEROS, EN LA DIRECCION PROVINCIAL DE NUESTRO PARTIDO, LOS COMPAÑEROS DE LA SEGURIDAD Y LOS COMPAÑEROS DEL EJERCITO, COMBATIENDO A LOS ENEMIGOS PERO DETRAS DEL COMBATE, DETRAS DE LA LUCHA FRENTE A LOS ENEMIGOS EL AVANCE POLITICO LA MOVILIZACION DE LOS CUADROS POLITICOS, ADENTRARSE EN LOS CAMPOS DE LA PROVINCIA PARA HABLAR CON LOS ALIADOS DEL PROLETARIADO CON LOS CAMPESINOS CON LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES DE LA PROVINCIA, PREGUNTARLE POR SUS PROBLEMAS, EXPLICARLES LAS COSAS, EXHORTARLOS A PRODUCIR, A MEJORAR LA PRODUCCION EN TODOS LOS ORDENES, AL MISMO TIEMPO QUE LOS ORGANISMOS DESTINADOS A LA ATENCION DE LOS CAMPESINOS, DISTRIBUCION DE ABONOS, DE SEMILLAS, DE MATERIALES QUE NECESITAN PARA EL TRABAJO DE CREDITO, DE MERCANCIA Y DEL ACOPIO DE LOS PRODUCTOS SE COORDINEN, SUPEREN LAS DEFICIENCIAS DE MANERA QUE NO SE QUEDE UNA MALANGA SIN RECOGER, UNA SOLA MALANGA AUNQUE SEA CHIQUITA, SIN RECOGER PORQUE EL PUEBLO TIENE PODER ADQUISITIVO Y HAY QUE RECOGER TODO LO QUE SE PRODUZCA Y BRINDAR MEDIOS FACILES Y PROCEDIMIENTOS FACILES PARA QUE LOS CAMPESINOS LLEVEN SUS PRODUCTOS Y TENGAN INTERES EN LLEVAR SUS PRODUCTOS Y EXPLICARLE AL CAMPESINO EL PROBLEMA DE LA REVOLUCION EL INTERES QUE LA REVOLUCION HA PUESTO EN ELLO Y PONE EN ELLOS EL RESPETO QUE LA REVOLUCION SUGIERE A SUS INTERESES DE PEQUEÑO AGRICULTOR EL QUE NO EXPLOTA A NADIE Y CONTRARESTAR LAS MENTIRAS DE LOS CONTRAREVOLUTIONARIOS Y DE LOS FARSANTES IR AL CAMPO HABLAR CON ELLOS, CONOCERLOS, TRABAJAR AMISTAD CON ELLOS Y EXPRESAR LA ALIANZA DE NUESTROS OBREROS CON NUESTROS CAMPESINOS, ESA HA DE SER TAREA FUNDAMENTAL DEL PARTIDO, IMPULSAR LA PRODUCCION EN TODOS LOS ORDENES, EN LOS CAMPOS Y EN LAS FABRICAS. ESTUDIAR TODAS LAS DEFICIENCIAS ADMINISTRATIVAS, COORDINAR, RESOLVER LOS PROBLEMAS, SOLICITAR EL APOYO DEL GOBIERNO CENTRAL, POR QUE ES LO CIERTO QUE LA REVOLUCION Y DE ESO HABLABAMOS NOSOTROS RECIENTEMENTE LE FALTAN UNA SERIE DE ORGANISMOS, DE CONECCION TIENE QUE HABER EL PARTIDO EN PRIMER LUGAR PENDIENTE DE TODO CON LA PUPILA ALERTA PARA LUCHAR EN TODO Y EN FAVOR DE ESTE TODO DE LA SOLUCION DE LOS PROBLEMAS PERO ADEMAS TENEMOS QUE LLEGAR A ORGANIZAR EL PODER LOCAL, QUE ATIENDA LOS INTERESES LOCALES, QUE RESUELVA LOS PROBLEMAS LOCALES, Y YA POR ESO ESTAMOS HACIENDO UN EXPERIMENTO EN LA PROVINCIA DE LA HABANA EN EL TERMINO MUNICIPAL DE GUINES, Y HAY QUE ESTABLECER LOS ORGANISMOS PROVINCIALES PORQUE A VECES NO HAY CONECCION ENTRE LA LOCALIDAD Y EL GOBIERNO CENTRAL, A VECES HAY UN PROBLEMA EN UN LUGAR Y NO LO SABE NADIE QUE PUEDA RESOLVERLO POR EL PARTIDO CONSTITUIDO POR CADA MUNICIPIO EN CADA SITIO, CON LAS ORGANIZACIONES LOCALES SIEMPRE HABRA ALGUIEN LUCHANDO POR RECTIFICAR LO QUE ESTE MAL, COORDINAR, EXPLICAR Y DE MANERA QUE EL PUEBLO VEA, COMO SU VANGUARDIA ESTA ATENTA LUCHANDO CONTRA EL ENEMIGO, DANDO ANIMO, ALENTANDO Y AL MISMO TIEMPO RESOLVIENDO Y YA QUE EL ENEMIGO SE QUIZO EMPENAR EN QUERER HACER DE ESTA PROVINCIA UNA PROVINCIA CONTRAREVOLUTIONARIA VAMOS A EMPENARNOS TODOS EN HACER DE ESTA PROVINCIA UNA PROVINCIA MUY REVOLUTIONARIA. VAMOS A ENSEÑARLE A NUESTROS ENEMIGOS COMO TRABAJA LA REVOLUCION, VAMOS A ENSEÑARLE A LOS BURGUESES, A LOS IMPERIALISTAS COMO TRABAJA LA REVOLUCION Y COMO LES GANA LA BATALLA LA REVOLUCION, VAMOS A DESARROLLAR LA CONCIENCIA REVOLUTIONARIA Y HAY QUE DESARROLLAR LA CONCIENCIA REVOLUTIONARIA PARA QUE CADA HOMBRE Y MUJER COMPRENDA, PARA QUE CADA HOMBRE Y MUJER TENGA FE EN SU REVOLUCION POR QUE ESTA ES SU REVOLUCION, ESTA ES SU OPORTUNIDAD, SU GRAN OPORTUNIDAD, LA OPORTUNIDAD QUE NO TUVO NUESTRO PUEBLO DESPUES DE 30 ANOS DE LUCHA POR LA INDEPENDENCIA LA OPORTUNIDAD QUE NO TUVO NUESTRO PUEBLO EN 70 ANOS ANTERIORES POR QUE SI LA HUBIESE TENIDO ANOS ANTES Y EL PUEBLO HUBIESE TENIDO SU OPORTUNIDAD CUANTO NO HABRIA CREADO, CUANTO NO HABRIA HECHO, CUANTO RECURSOS TENDRIAMOS PARA TODO, NO HABRIAMOS TENIDO QUE EMPESAR DESDE EL PRINCIPIO MISMO A PREPARAR A LIQUIDAR LA IGNORANCIA A MOVILIZAR DECENAS Y DECENAS DE MILES DE JOVENES QUE SERAN NUESTROS FUTUROS TECNICOS, MAGNIFICOS TECNICOS, INCOMPARABLEMENTE MAS CAPACITADOS QUE LOS QUE AYER SALIAN DE NUESTROS CENTROS DE ENSEÑANZAS PORQUE HOY NUESTROS JOVENES SI ESTUDIAN Y ESTUDIAN EL DOBLE Y EL TRIPLE Y EL CUADRUPLE DE LO QUE SE ESTUDIABA AYER. Y HASTA LOS ADULTOS ESTAN CAPACITANDOSE, ESTAN ESTUDIANDO, PORQUE HEMOS TENIDO QUE EMPEZAR POR LO MAS ELEMENTAL, CLARO ESTA QUE NUESTRO PAIS RECOGERA SUS FRUTOS LOS FRUTOS DE SU ESFUERZOS, DE LO QUE ESTA HACIENDO HOY, NADIE LO VA A HACER POR NOSOTROS, NO NOS VA A CAER DEL CIELO TENEMOS QUE HACERLO

NOSOTROS, TENEMOS QUE CREARLO NOSOTROS, APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD DE NUESTRO PUEBLO, ESTA OPORTUNIDAD DE NUESTRA HISTORIA QUE YA HA SIGNIFICADO MUCHO NO SOLO PARA NOSOTROS, HA SIGNIFICADO PARA TODA LA AMERICA POR QUE ESTOS, MUCHOS DE LOS PROBLEMAS QUE LA REVOLUCION HA RESUELTO YA, ANALFABETIZMO, POR EJEMPLO ES LO QUE LOS IMPERIALISTAS DICEN QUE VAN A RESOLVER CON SU ALIANZA PARA EL PROGRESO EN 10 15 o 20 ANOS, LOS PROBLEMAS DEL DESEMPLEO, LOS PROBLEMAS DE LA SALUD QUE LA REVOLUCION HA RESUELTO ES LO QUE ELLOS HABLAN EN RESOLVER EN 10 Y 15 ANOS, ESO DE ENVIAR MEDICO A LOS CAMPOS FUE UNA DE LAS PRIMERAS COSAS QUE HIZO LA REVOLUCION, ESO DE ENVIAR MAESTROS HASTA LOS ULTIMOS RINCONES DEL PAIS ESO FUE LO QUE HIZO LA REVOLUCION, ESO DE ACABAR CON LA EXPLOTACION DE LOS CAMPESINOS, LA REFORMA AGRARIA, FUE UNA DE LAS PRIMERAS COSAS QUE HIZO LA REVOLUCION Y ACABAR CON LOS ABUSOS EN LA VIVIENDA Y EN TODOS LOS ORDENES QUE PADECIA EL PUEBLO LA REVOLUCION HA HECHO EN CUATRO ANOS LO QUE ELLOS HABLAN DE HACER EN 20. PERO COMO, QUE MAESTROS ENCONTRARAN PARA LA SELVA, QUE MEDICOS ENCONTRARAN PARA LA SELVA Y NO SON HOMBRES DEL PUEBLO EXTRAIDO DE LOS PROPIOS CAMPOS COMO ES DE LA REVOLUCION HOY QUE LE DA A TODO JOVEN OBRERO, CAMPESINO AUNQUE VIVA EN EL MAS APARTADO RINCON DE LA SIERRA LA OPORTUNIDAD DE ESTUDIAR, LA OPORTUNIDAD DE CONVERTIRSE EN UN TECNICO EN UN MEDICO, EN UN MAESTRO, EN UN PROFESOR, EN UN INGENIERO. QUE NINO EN NUESTRA PATRIA Y NOSOTROS NOS ALEGRAMOS PROFUNDAMENTE DE TENER AQUI LA NUTRIDA PRECENCIA DE LOS MAESTROS, POR QUE LOS MAESTROS TIENEN UNA TAREA FUNDAMENTALISIMA EN LA REVOLUCION, PUEDE DECIRSE QUE LA MAS IMPORTANTE TAREA EN LA REVOLUCION, LOS MAESTROS SON, LOS QUE QUIEREN QUE LIBRAR ESTA BATALLA CONTRA LA IGNORANCIA IR FORJANDO IR MODELANDO LA INTELIGENCIA CLARA DE LOS HIJOS DE ESTE PAIS, POR QUE NINO HOY, NOS DECIA, QUE NINO NO TIENE HOY LA OPORTUNIDAD DE APRENDER EN NUESTRA PATRIA, Y TIENE QUE SER UN ORGULLO MUY GRANDE PARA TODOS LOS CUBANOS PODER AFIRMAR ESTO. ESTO QUE NO SE PUEDE AFIRMAR HOY EN NINGUN OTRO PUEBLO DE NUESTRA AMERICA QUE NINO NO TIENE LA OPORTUNIDAD SEA CUAL FUERE EL LUGAR A DONDE VIVA, NO IMPORTA EL NUMERO DE SUS HERMANITOS SI QUIERE SI TIENE EL MAESTRO, TIENE LAS OPORTUNIDADES DE MANERA QUE NI UNA SOLA INTELIGENCIA SE PIERDA Y GRANDE HA DE SER EL PORVENIR DE UN PAIS QUE NO PERDERA UNA SOLA DE LA INTELIGENCIA DE SUS HIJOS Y ESO ES, ESO ES FUNDAMENTAL QUE LE INTERESA A LA REVOLUCION EXTRAORDINARIAMENTE POR QUE ES LA INTELIGENCIA HUMANA Y EL TRABAJO HUMANO LO QUE CREA, LO QUE PRODUCE Y POR ESO EN LAS MONTANAS DE ORIENTE EN LA ESCUELA PREVOCACIONAL HAY EN ESTE MOMENTO CERCA DE 4,000 ALUMNOS ENTRE LOS QUE YA ESTAN ESTUDIANDO LA PRIMERA PARTE Y ENTRE LOS QUE SE ESTAN NIVELANDO Y EL AÑO QUE VIENE TENDREMOS 6,000 EN LAS ESCUELAS DE LAS MINAS DEL FRIO, SE IRAN SATISFACIENDO CADA VEZ MAS LAS NECESIDADES FUTURAS Y LOS PLANES DE SUPERACION DE NUESTROS ACTUALES MAESTROS Y AÑO POR AÑO SE VAN CAPACITANDO CADA VEZ MAS PARA CUMPLIR LA SAGRADA MISION QUE TIENEN Y POR ESO DEBEMOS MIRAR HACIA EL MANANA, POR QUE EL MANANA NOS PERTENECE POR ENTERO, NO IMPORTA LO QUE LOS ENEMIGOS DIGAN LOS ENEMIGOS LOS ENEMIGOS NO PIENSAN EN EL MANANA, LOS ENEMIGOS PIENSAN EN EL AYER, PARA NOSOTROS AMANECIO, PARA ELLOS ANOCHECIO, Y ANOCHECIO PARA SIEMPRE, A NOSOTROS NOS ILUMINAN LOS PRIMEROS RAYOS DE LA AURORA. A NOSOTROS UN SO BRILLANTE NOS ALUMBRARA EL CAMINO EN NUESTRAS MANOS ESTA, ESE CAMINO SABERLO RECORRER, SABERLO DEFENDER NO HA SIDO FACIL EL CAMINO, NUNCA FUE FACIL EL CAMINO PARA NUESTRA PATRIA, LARGO Y DURO FUE PARA NUESTROS PRIMEROS LUCHADORES, PARA NUESTROS BAMBISES, LARGA Y DURA LUCHA DECENAS DE AÑO COMBATIENDO PARA NOSOTROS ESTE CAMINO NO SERA NI MUCHO MENOS FACIL, LARGO Y DURO PERO EN ESO ESTA EL MERITO PARA NUESTRO PUEBLO, EN ESO ESTA LA GRANDEZA DE NUESTRO PUEBLO Y ESO ES LO QUE HA DE QUEDAR CONSIGNADO EN LA HISTORIA DE ESTE PUEBLO, HISTORIA QUE ESCRIBEN HOY, HISTORIA QUE ESCRIBEN, NO LOS PARASITOS SI NO LOS HUMILDES, MUNDO QUE CREAN LOS HUMILDES NO DE LOS PILLOS, NO DE LOS INTELIGENTES, SINO LOS INTELIGENTES EN OTRO SENTIDO, AQUELLOS QUE LLEVANDO EN SUS PECHIS LOS MEJORES CORAZONES Y EN SU CEREBRO, LAS MEJORES INTELIGENCIAS NO PUDIERON DESARROLLARLA Y EMPIEZAN A DESARROLLARLA AHORA, LO QUE TIENE DE MAS EMOCIONANTE LA REVOLUCION ES QUE NO ES LA REVOLUCION DE LOS PODEROSOS NO LA DE LOS RICOS, NO LA HISTORIA DE ELLO Y PARA ELLOS SI NO DE LOS HUMILDES CONTRA LOS PODEROSOS, LOS HUMILDES, LOS HUMILDES ENFRENTAN DOSE Y VENCINDO. QUIEN LE HABRIA DICHO A NADIE EN NUESTRA PATRIA QUE ESTE PUEBLO HABRIA PODIDO EREGIRSE Y MANTENERSE FRENTE A LOS IMPERIALISTAS YANQUIS, QUIEN LE HABRIA DICHO A NADIE EN NUESTRA PATRIA QUE ESTE PAIS PEQUENO HABRIA PODIDO HACER UNA REVOLUCION COMO ESTA EN QUE LA VOLUNTAD DE LOS GOBERNANTES YANQUIS Y QUE CON TODOS

SU ORO Y TODO SU PODERIO TODAS SUS ARMAS NO HALLAN PODIDO DERROTAR LA REVOLUCION, NO HALLAN PODIDO DEBILITARLA SIQUERA Y CON EL APOYO Y LA SOLIDARIDAD DE LOS PROLETARIOS, DE LOS HUMILDES QUE EN OTRAS PARTES DEL MUNDO HICIERON TAMBIEN SU REVOLUCION. LOS HUMILDES DE CUBA, LOS PROLETARIOS Y LOCAMPESESINOS DE CUBA, TUVIERAN UN DIA ERGUIR SE Y RESISTIR Y AL CABO DE 4 ANOS DECIR LA REVOLUCION ESTA EN PIE PESE A LAS AGRESIONES, PESE A LOS BLOQUEOS, PESE A EL EXFUERZO DESESPERADO DE LOS IMPERIALISTAS. ESTA EN PIE Y FUERTE, ESTA EN PIE Y MILITANTE, ESTA EN PIE Y COMBATIVA Y ESTE ACTO DE HOY SIGNIFICA ESO QUE IMPORTAN LAS DIFICULTADES DE HOY, QUE IMPORTAN LOS SACRIFICIOS DE HOY, QUE IMPORTA LAS COSAS QUE NOS FALTEN HOY, HOY NOS FALTAN ALGUNAS COSAS NO PODEMOS DAR A TODOS, TODO, POR QUE ENTRE TODOS TENEMOS QUE REPARTIR LO QUE TENEMOS, Y REPARTIMOS LO QUE TENEMOS ENTRE TODOS, Y ENTRE TODOS HEMOS REPARTIDO JUSTO EN ALGUNAS COSAS ENTRE TODOS Y A TODOS NOS HA TOCADO MUCHO HONOR, MUCHA GLORIA, MUCHA DIGNIDAD, MUCHA VERGUENZA Y A TODOS NOS HA TOCADO EL DERECHO AL FUTURO A TODOS NOS ALUMBRA LOS RAYOS DE LA AURORA, MATANCEROS ES LA SEGUNDA VEZ QUE ME REUNO CON UDS. DESPUES DEL TRIUNFO DE LA REVOLUCION. LA PRIMERA VEZ EL 7 de ENERO, ENTONCES TODAVIA LA REVOLUCION NO HABIA PROFUNDIZADO LA CONCIENCIA REVOLUCIONARIA NO HABIA AVANZADO ERAMOS UN PUEBLO ENTUCIASTA, PERO TODAVIA NO PODIAMOS VER CON LA PROFUNDIDA QUE VEMOS HOY, CON EL ALCANSE QUE VEMOS HOY, NO HABIAMOS PASADO POR LAS PRUEBAS QUE HEMOS PASADO HOY, PERO HAY ALGO IMPORTANTE HAY ALGO SIGNIFICATIVO EN TRES DIAS QUE ORGANIZO ESTE ACTO Y HAY HOY AQUI MAS HOMBRES Y MUJERES QUE LOS QUE ME RECIBIERON EL 7 DE ENERO DE 1959. Y CON UNA DIFERENCIA HOMBRES Y MUJERES CONCIENTES HOMBRES Y MUJERES QUE SABEN LO QUE HACEN, HOMBRES Y MUJERES QUE COMPRENDEN HOMBRES Y MUJERES QUE SERAN LEALES HASTA LA MUERTE A LA PATRIA Y A LA REVOLUCION POR ESO MATANCEROS HOY AQUI PODEMOS DECIR QUE VENCEREMOS QUE LE GANAREMOS LA BATALLA A LA CONTRA-REVOLUCION, QUE LE GANAREMOS LA BATALLA A LOS IMPERIALISTAS, QUE MEJORAREMOS EN TODOS LOS FRENTES DE TRABAJO, Y QUE EN MATANZAS LA BANDERA DE LA REVOLUCION SE ERGUIRA CADA VEZ MAS Y QUE ESTA LECCION NO LA OLVIDARAN JAMAS LOS ENEMIGOS DE LA PATRIA Y QUE ESTA NOCHE ESTE ACTO TAMBIEN LOSOTROS LOS REVOLUCIONARIOS LA OLVIDAREMOS JAMAS. POR ESO MATANCEROS GRITEMOS MAS ALTO QUE NUNCA PATRIA O MUERTE, VENCEREMOS.